
 

 

  مادّة اللغّة العربيةّ

  دروس الصّفّ الخامس

  إنّ وأخواتها 

  الأمثلة :

 .عبادةٌ  العملَ  أنّ  علمت

 . خالدًا أسدٌ  كأن

 الجوَّ باردٌ   لكنّ اليوم مشمس ، 

 . قريبٌ  النصرَ  لعل

   . سهلٌ  الاختبارَ  ليت

  دخلت إلى المنزل  

 إنّ الشّمسَ مشرقةٌ  

  

  القاعدة :

 وأخواتها : إنّ 

  تنصب الاسم وترفع الخبر . إنّ وأخواتها 

  أنّ ، كأنّ ، لكنّ ، ليت ، لعلّ . أخوات إنّ : 

  اسم إنّ منصوب وعلامة نصبه الفتحة الظّاهرة على آخره .: اسم إن يعرب 

  .خبر إنّ مرفوع وعلامة رفعه الضّمّة الظّاهرة على آخره : خبر إنّ يعرب 

 
 


